
 

 
Protokoll 

Mitgliederversammlung der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 
Montag, den 06.11.2017 

Bürgersaal Rathaus Scheinfeld, 91443 Scheinfeld 
 
 
Beginn 20:05 Uhr 
 
TOP1. Nach der Begrüßung des stellv. Landrates und MdL Hans Herold, sowie 

LEADER-Koordinator Ekkehard Eisenhut, Herrn Fritsch von der Windsheimer 
Zeitung und der anwesenden Mitglieder durch den ersten Vorsitzenden Georg 
Zipfel wurde die form- und fristgerechte Ladung incl. Tagesordnung festgestellt. 
Änderungswünsche zur Tagesordnung gab es nicht. Anwesend waren 48 
stimmberechtigte Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste). Herr Stahr wurde als 
Protokollführer benannt. 
 
 

TOP2. Frau Höfler berichtete der Versammlung aus dem vergangen Jahr. Dabei wurde  
die aktuelle Mitgliederzahl von 280 genannt, das Tätigkeitsfeld des LAG-
Managements genau beschrieben, die besetzten und besuchten Arbeitskreise 
und Ausschüsse aufgezählt und die aktuelle Projektübersichtsliste erläutert 
 
Erfreulicher Weise konnten bisher Investitionen von über 3,7 Mio € angestoßen 
werden. 
 
Weiter wurde der Aktionsplan 2017 Punkt für Punkt erläutert und die Umsetzung 
der gesteckten Ziele bewertet, auf Nachfrage von Herrn Zipfel ergaben sich keine 
Nachfragen. Danach wurde der Entwurf des Aktionsplan 2018 vorgestellt, auch  
hier ergaben sich auf Nachfrage des 1.Vorsitzenden keine Änderungswünsche. 
Es ist für 2018 eine Zwischenevaluierung durch ein externes Büro vorgesehen. 

 
BESCHLUSS: AKIONSPLAN 2018  EINSTIMMIG 48/0 BESCHLOSSEN 
 

In diesem Jahr wurde eine online-Fragebogen von ART (Agrar- und 
Regionalentwicklung Triesdorf) im Auftrag des StMELF ausgefüllt, was als 
Monitoring anerkannt wird. 

 
Im Anschluss wurde die aktuelle Mittelausschöpfung erläutert, dem nach sind 
aktuell noch 11% der Mittel im Topf der Einzelprojekte frei, davon ca. 60T€ im 
EWZ3, und je ca. 40T€ im EWZ 1+2. 
 
Matthias Stahr berichtet von der Erfolgsgeschichte der „Kettensägen-Resi“ auf 
der Titelseite des einSteigers 2017 und Herr Zipfel ergänzt, dass zusätzlich zum 
Werbevertrag und der Teilnahme an den deutschen Meisterschaften, (die sie 
gewonnen hat) nun wohl die Teilnahme an der Weltmeisterschaft ansteht.  
 
Im Anschluss daran präsentierte Herr Stahr eine Auswahl an Projektbildern und 
stellte die Pressearbeit anhand von einigen Berichten über die Arbeit der LAG 
dar. 
Auch die im Schnitt von mehr als 30 Vorstandsmitgliedern sehr gut besuchten 
Vorstandssitzungen wurden erwähnt. 
 



 

Das Kooperationsprojekt „Erfassung 
historischer Kulturlandschaften“, stelle Frau 
Höfler als LAG eigenes Projekt dabei genau 
vor. Es wurden die beiden Mitarbeiter Armin 
Röhrer als wissenschaftlicher Mitarbeiter 
und Herr Klaus Stellwag als Assistent 
vorgestellt. Am 9.11.2017 werden sie sich den Projektpartnern in Schloss 
Theuern LKR Amberg-Sulzbach vorstellen. 

 
 
 

TOP3. Frau Höfler stellt die aktuelle Finanzplanung und Mittelverteilung auf die 3 EWZ 
vor. 

Hierzu gab es keine Änderungswünsche der Anwesenden, die Finanzplanung 
wurde so angenommen. 

 

Anschließend hat Frau Höfler die Meilensteine die zu erreichen sind erläutert, 
und betont, dass wir nach jetzigem Stand diese wohl errichen werden und den 
vom 31.10.2017 mit 500T€ bewilliget Einzelprojekte und 100T€ bewilligte 
Kooperationsprojekte wohl deutlich übersprungen wurde. LAGen mit hoher (60%) 
Mittelbindung zum 31.10.2017 wurden vom StMELF zusätzliche 300T€ in 
Aussicht gestellt. 

 

Den Umstand, dass die LAG Südlicher Steigerwald e.V. zusätzliche 300T€ an 
Fördermittel bekommen soll betonte der Vorsitzende Georg Zipfel, als Resultat 
der zügigen Ausreichung der Mittel an die Mitglieder und freute sich, dass wir mit 
unserer Vorgehensweise richtig lagen! 

 

Der stellvertretende Landrat und MdL Hans Herold warf ein, dass im Haushalt 
weitere Landesmittel eingeplant sind. 

 

 

TOP4. Bericht des LEADER-Koordinators Ekkehard Eisenhut 

Bayernweit: 9Bewilligungsstellen mit 792 Förderanträge, davon 673 bewilligt, 
109Mio€ förderfähige Kosten, 52,4Mio€ bewilligter Zuschuss davon bisher 
14,3Mio€ Abgerechnet und Ausbezahlt 

Er betonte, dass die Spanne zwischen Oberfranken mit 50 Projekten und 
Niederbayern mit 120 bewegt, dass in Uffenheim 103 Projekte vorliegen, 79 
bewilligt sind und 20 noch zu bearbeiten sind. 

Er bedanke sich für die gute Zusammenarbeit, was der 1.Vorsitzende gerne 
erwiederte. 

 

 

 

 

 



 

TOP5. Kassenbericht – Kassier Frau Christina Rüttinger 

Frau Rüttinger stellte die Einnahmen 2016 mit knapp 123T€ vor, denen 
Ausgaben i.H.v. knapp 100T€ entgegenstehen 

 

 

TOP6. Die Kassenprüfer Herr Gerner und Herr Strauß berichten, dass Sie die Kasse 
und Belege geprüft haben, diese ordentlich geführt und abgeheftet sind. 

TOP7. Sie schlagen daraufhin der Versammlung die Entlastung der Vorstandschaft vor. 

 

BESCHLUSS: VORSTANDSCHAFT EINSTIMMIG ENTLASTET 

 

 

TOP8. Stellvertretender Landrat und MdL Hans Herold lobte die beeindruckende Arbeit 
der LAG Südlicher Steigerwald und bedanket sich bei Frau Höfler und Herrn 
Stahr stellvertretend für das ganze Team der LAG. 

Er betonte die Wichtigkeit der LAGen für die Entwicklung unserer Region. 

Die Mitteilung über die Erreichung des Meilensteins zum 31.10. sei nicht überall 
so freudig wie in Scheinfeld aufgenommen worden, so Herold weiter, dennoch 
gratulierte zu der Erhöhung des Orientierungswertes um 300T€. 

Er bemerkte, dass im Regierungsbeschluss für den Nachtragshaushalt 
2017/2018 weitere 40Mio€ im Bereich Landwirtschaft genehmigt wurden. 

Außerdem lobte er die Richtungsweisenden Projekte der LAG wie z.B. das 
Talauenprojekt. 

Abschließende Dankte er nochmals für die für die sehr gute und wichtige Arbeit 
für die Region. 
 
 

TOP9. Es lagen keine Sonstigen Anfragen vor. 
 
Herr Zipfel bedankt sich bei allen Anwesenden, schließt die Versammlung und 
wünscht einen guten Heimweg. 
 
 

Ende der Versammlung 21:10 Uhr 
Scheinfeld, den 06.11.2016 
 
 
        
_________________________   _________________________ 
1.Vorsitzender Georg Zipfel    Protokollführer Matthias Stahr 


